



l'Égypte



feuilleton



enseignement



livres



et aussi



**Fragment de stèle présentant le dieu Osiris protégé  
par ses sœurs, en compagnie des déesses Imentet et Maât**  
Nouvel Empire, fin de la XVIII<sup>e</sup> dynastie, vers 1295 av. J.-C.,  
provenance inconnue

calcaire, haut. 49 cm, larg. 55 cm, prof. 10 cm

Leyde, Rijkmuseum van Oudheden, AP 37

© Rijkmuseum van Oudheden

■ Le meurtre d'Osiris est le « grand crime » commis par son frère. L'histoire, célèbre, a été rapportée par Plutarque, au I<sup>er</sup> siècle de notre ère, mais la plus ancienne version connue figure sur la stèle d'Imenmès, qui date du Nouvel Empire.

■ Osiris, mis à mort, démembré et embaumé, ne peut, malgré son trépas, perdre son statut de souverain accompli : il règne dès lors sur le monde des morts sous le nom de Khenty-Imentiou, « le premier de ceux de l'Occident ».



25 mai 2009



actualité